

# EL CLAMOR

PERIODICO ADMINISTRATIVO, CIENTIFICO, LITERARIO Y ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA

FUNDADOR: FRANCISCO GONZÁLEZ CERRA

FRANQUEO CONCERTADO

XXXIX

Redacción y Administración.  
Calle Ruiz Zorrilla, año 2. Teléfono 201. 15.

MARTES 19 DE JUNIO DE 1917  
CASTELLÓN

Toda la correspondencia se dirige a la redacción.

NUM. 7583

Clínica de enfermedades de la boca y dientes

## A. CEBRIAN LEGIE

### Médico-Dentista

PI Y MARGALL 18-1º—CASTELLÓN

Para vez ocurre que el mejor medicamento para un padecimiento tenga a la vez un sabor delicioso: tal es el caso del

### Jarabe "Pectoral Laxotan"

que es recomendado para combatir la TBS por antigua que sea, CATARROS, BRONQUITIS y TISIS pulmonar.

Se vende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.

### ¡Vote la patria, el sacrificio!

El acto realizado el sábado en una de las sesiones del Congreso, fue, rápido, casi mudo, con la solemnidad del actual momento trágico, con la trascendencia de los hechos que penetran toda la vida nacional para renovarla y lanzarla a vencer o a morir, no tiene precedentes en la historia de los partidos políticos y fuerzas sociales de España.

Nos 1903, cuando en la asamblea del teatro Lírico de Madrid, se proclamó la unión republicana bajo la jefatura única de don Nicolás Salmerón: ni cuando se pactó la unión republicano-socialista, porque quedaban fuera de ella, por la derecha los reformistas y por la izquierda los radicales, ni cuando en años anteriores habían concertado coaliciones el partido progresista que encabezaba don Manuel Ruiz Zorrilla, el centralista que presidía el señor Salmerón, y el federal que dirigía don Francisco Pi y Suñer, ni mucho menos cuando se agrupó bajo su jefatura a todos los republicanos españoles para dar al régimen imperante una debida y severa sanción por el desastre colonial.

El acto de referencia es emocionante en grado sumo.

Personas que casi nunca se habían hablado, o se habían pasado años de la vida recibiendo los golpes de los ataques de los otros, el sábado quedaron reconciliados como hermanos que van a combatir con las mismas armas y bajo la misma enseña, idénticos en sus ideales de libertad y de justicia. El grupo político como el reformista, el federal y el centralista, acudió a la cita y declaró solemnemente la incompatibilidad de la libertad, la democracia y la soberanía del pueblo con el trono, apartándose completa y definitivamente de la institución que hace tres años ha emprendido, y reintegrándose a las filas del Pueblo.

Uno grupo importante, el socialista, que mostraba reparos a entrar en unión con los republicanos, accedió también a la reunión en la persona de su jefe don Pablo Iglesias, que con don Alejandro Lerroux y don Melquiades Álvarez, han sido designados para redactar el documento dirigido al país, y que publicamos íntegro en la información de nuestro número de ayer. Los diputados y senadores congresales, acordaron no volver a reunirse, pero salieron unidos en

Ahora, entra el periodo de los sacrificios.

Que cada cual aporte a la causa común, todo lo que pueda. Unos la inteligencia, otros la inteligencia y la pluma o la palabra oral, otros el brazo y el pecho, otros el dinero, ¿se entenderá bien?, otros el dinero, porque el movimiento republicano de 1903, fracasó en primer término, por que Salmerón recibió muchos ofrecimientos, pero muy pocas pesetas, y así otros movimientos que conocemos.

Ir a la revolución, es ir a la guerra contra el régimen y contra todos sus defensores y vividores, y para la guerra se precisa disponer de muchos elementos, se necesita acumular poderosos medios de combate, sin lo cual sería una insensatez, una locura entablar la batalla.

Quienes no crezcan su concurso debido, cada cual en la medida de las energías y recursos de que disponga, no sólo no será buen ciudadano y buen patriota sino que no tendrá derecho alguno a criticar la labor de los jefes o directores del movimiento, porque inmediatamente no le sirven la República una mañana con el desayuno, a los críticos y censores que abundan más de lo que sería conveniente hasta para ellos mismos.

Ahora, pues, a trabajar mucho y a hablar muy poco; porque no se debe charlar más que lo absolutamente preciso.

El peso del trabajo y de la labor a realizar, lo han de llevar principalmente la inteligencia y la mano. La lengua debe reservarse para la gestión puramente personal, individual, aparte los casos en que la tribuna debe ser eco de aceros vibrantes, resonancia de apóstoles viriles para dar al pueblo la sensación del presente momento trágico y decisivo para la existencia de la libertad y de la Patria.

Pensemos también en las responsabilidades que contraeremos ante nosotros mismos, ante la Patria y ante la Historia, con el golpe inicial del sábado.

No se trata de que vayamos a comer el pavo de Navidad, sino de que vamos a transformar a España en todos los órdenes de su vida, de que vamos a cambiar la orientación espiritual de España, de que vamos a sanear su hacienda, organizar su enseñanza, reorganizar el Ejército y la Marina, rehacer todos los ramos de la administración pública, reconstituir a España sobre otras bases, sobre otros principios, como el de la autonomía dentro de la unidad intangible de la patria.

No nos olvidemos de que la empresa es de las reservadas solamen-

te a los héroes de la historia, a los semidiosos, cuando disponen de masas aptas para la consecución de los grandes destinos.

Pensemos que España está deshecha, despreciada ante el mundo, mediatizada por el poder, empobrecida teniendo el suelo más rico de Europa; arruinada, con un imperio en cada comarca y en cada provincia; ignorante y desorientada, con sabios de los más renombrados del mundo; fanatizada por el clericalismo y los frailes, con un sol riente y un mar libre y un cielo pagano que convidan a la libertad y a la emancipación.

Pensemos que las fuerzas reaccionarias de la derecha, son enormes en España, porque cuentan en primer término con la mujer y con la educación del niño y con todo lo contable, y veamos si hay sacrificio que sea grande para dar cima a tan colosal y extraordinaria empresa.

Republicanos, nuestros directores se proponen crear un mundo nuevo en España.

Una creación, toda creación, pasa por muchas etapas, épocas, períodos, vicisitudes.

Un día se desencadena el diluvio; otro día se estrecha la tierra y surgen las cordilleras; otro día se sumerge un continente; otro se desecan los lagos; otro se forma el reino orgánico; otro cambian y mudan los climas...

Estos días, como se sabe, no son días de 24 horas, sino épocas de la vida geológica y cósmica.

Ahora nos incumbe la transformación del reino animal.

Porque, con la selección al revés, había degenerado demasiado.

### PARA «EL CLAMOR»

### La situación militar

Siá librar grandes combates, las tropas británicas desgastan las defensas alemanas con su acción perseverante. El general Ludendorff participa en su boletín del día 15 que el último retroceso no ha tenido importancia, y que no ha afectado más que a sus tropas de cobertura.

En Flandes, después de un día relativamente tranquilo, desarrollaron ayer tarde los alemanes un fuego intensísimo. Los ingleses atacaron, y en algunos puntos, dicen los alemanes, llegaron a hacer retroceder a sus tropas de cobertura, que desde el día 10 de mayo habían defendido, contra los destacamentos ingleses de reconocimiento, su línea de combate entre Hollebeke y Douve.

Ludendorff reduce el frente en que sus tropas de cobertura han sido rechazadas y sus soldados han combatido inútilmente por conservar Klein-Zillebeke, que está al norte de Hollebeke. Al sur del frente indicado por Ludendorff, el avance inglés no es tampoco desdenable, y las divisiones bávaras cuarta y 16 han tenido que abandonar sus trincheras de primera línea y es seguro que no han retrocedido de grado.

En el resto del frente occidental, los comunicados no mencionan ningún hecho importante.

Sigue el cañoneo con la misma intensidad, especialmente en el sector francés de Heustebise-Craonne.

En el norte de Grecia, una de las columnas francesas ha llegado a Larissa, y ha llevado sus vanguardias hasta el ferrocarril que une Valoa con Tríkala. Ha ocupado De-

nioli-Kaditsa, que está a unos diez kilómetros al sudoeste de Larissa.

### Lo que dice Unamuno

A Unamuno le vemos cada día más alto y más grande. Seguimos sus campañas y leemos sus artículos con avidez, porque lo que él dice destaca con relieve de muchas alturas por encima de lo que otros escriben y hacen.

Ultimamente ha publicado Unamuno un artículo en *El Día* del que reproducimos:

«...De todas maneras la revolución española está en marcha. Una revolución desde el medio y que no sabemos si se correrá hacia arriba o hacia abajo.

Quejase también la oficialidad del ejército de las injustas imputaciones que sufrió, después de nuestro desastre colonial. El modo de evitar esa injusticia es discutir amplia y claramente las causas del desastre.

El ejército no debe ser indiscutible. Ningún poder público debe ser indiscutible. Hasta el Soberano—y al decir Soberano nos referimos al pueblo, naturalmente—debe ser discutido. Y de hecho a nada se discute más que a nuestro pueblo, cuyas cualidades todas están en examen y crítica acerbos. El ejército, pues, no debe ser indiscutible.

Y es ella, es la oficialidad del ejército, la que debe pedir que se derogue la invidiosa y brutal ley de Jurisdicciones, que a nadie perjudica más que a esa oficialidad misma. Y aún la mejor garantía de la dignidad de ese Cuerpo sería que se restringiera el fuero militar adonde debe restringirse: en rigor, a que desapareciera el fuero. Porque el fuero militar, que es un privilegio, un favor, como todo favor anula el mérito y desmoraliza a los que para lograrlo tuvieron que pelear con amenazas. Las armas del ejército pueden a las veces hacer de trabucos.

La oficialidad del ejército, que se rebela contra la injusticia del fuero, debe rehuir el injusto favor de la ley de Jurisdicciones y acogerse civilmente a la ley común.

Esa vergonzosa ley a nadie perjudica más que al ejército. Es lo que más daña a su prestigio. Tanto o más que el que por cualquier cosa el miedo de los indisciplinados gobernantes saque al ejército a la plaza pública a meter miedo con él a los obreros en huelga y con la consigna de aguantarlo todo, de hacer espantajos.

La oficialidad española, está en marcha. Queda por ver si los poderes públicos saben acomodarse a ella.

La indisciplina en España, procede hoy de arriba, de la fuente suprema del favor y del arbitrio y es el Soberano, el verdadero Soberano, el que ha de dominarla y reducirla. El Soberano tiene que establecer la disciplina social. La revolución española está en marcha y los amantes de la disciplina, del verdadero orden social, que es la justicia tenemos un deber: el de no callarnos. Tenemos que hablar alto, hasta que hable, más alto que nosotros, la luz, como le habló a Saulo en el camino de Damasco. Y la voz de la luz le derribó a Saulo del caballo y le cegó; pero fué para salvarle. Luego se hizo Pablo, ciudadano romano, el apóstol de la ley interior, el maestro del santo anarquismo cristiano, que es ley de gracia, suprema justicia.

Miguel de Unamuno.

### Influencia del estómago

Damos hoy otro ejemplo de la influencia que el estómago ejerce en el estado general de la salud y de poder que, por razón de su bienhechora influencia sobre dicho órgano, las Píldoras Pink tienen de restablecer el equilibrio físico un instante comprometido.



Doña María Hernández

«Los insomnios que estaba padeciendo—nos escribe Doña María Hernández, habitante en Madrid, calle de San Vicente, número 18, piso tercero derecha—me pareció que se debían a mi mal estado de estómago, pues desde que empecé a tomar las Píldoras Pink fui recuperando mi estómago en normalidad llegando a quitarme totalmente los insomnios. Me complazco en certificar que debo este resultado al tratamiento de las Píldoras Pink.»

El desarreglo del estómago casi siempre tiene por origen un empobrecimiento de la sangre, que a su vez resulta de fatigas, extenuación, impudencias, excesos de todas clases y también de las intemperias. Tan pronto como se alteran la riqueza y pureza de la sangre empiezan a dar señales de cansancio los diferentes órganos, comenzando por los más delicados y principalmente el estómago; este desarreglo es el que da lugar a las alteraciones, malestar e inapetencias cuyas causas no parecen explicables.

Las Píldoras Pink, que reconstituyen la sangre empobrecida y estimulan energicamente las funciones orgánicas, en especial las funciones digestivas, disipan con toda naturalidad las alteraciones en estar e indisposiciones, restableciendo el equilibrio físico.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.



### CHARADA

Hoy viene el momento, des-vela muy apropiado al primer-cuarto más cicatero y antigático que en casa de Poncio tuvo este pueblo desdichado. Dicen que ahora no es tan fiero, que ahora es más dulce, más blando; a primera Todo puede que el primer-fo te den, y algo en él habrán infinito el tiempo y los desengaños, pero me tenía segunda no existirá tal milagro, porque el que tuvo, reavo, ¡y este tuvo tanto... tanto!

Solución poética enviada por el autor a la charada del número anterior

VI VA QUE-A

# Grandes Establecimientos

HOTEL, PABELLONES Y CHAETS COMPLETAMENTE INDEPENDIENTES DE LA

## Fuente En-Segures- BENASAL (CASTELLON)

Agua mineral-medical sin rival para combatir de manera eficaz y positiva la Diarrea Urica en sus diversas manifestaciones de Cálculos (mal de pedras), Arterias, Gota, Reumatismo crónico, Diabetes, etc. Así como también las enfermedades del estómago, hígado e intestinos.

Hay Ponda superior, con excelente cocina dirigida por experto cocinero y servida por diligentes camareras. Desayuno, comida, cena y habitación, de siete a ocho pesetas, según habitación. Cuartos bien amueblados, café, salas de billar y tréfilo y otros juegos licitos. Salón de recreo con piano y magnífica terraza.

Los edificios junto al manantial, que se alquilan a los señores Aguilistas que se han por su cuenta la comida, tienen habitaciones amuebladas al reducido precio de UNA peseta, con una cama y hasta DOS pesetas, con dos camas.

Las habitaciones de UNA peseta con una cama y DOS pesetas con dos camas, no tienen derecho a enseres de cocina ni de comedor.

También hay Pabellones y Chalets completamente independientes montados con todo el confort necesario y hasta con lujo, para familias que deseen atender a su propia alimentación.

Junto al Hotel En-Segures hay Garage de propiedad del mismo.

La temporada empieza en 1.º de mayo y termina en 31 de octubre.

Para detalles, pedidos de habitaciones, Pabellones y Chalets, dirigirse al dueño de los establecimientos, EDUARDO RODRIGUEZ.

### ITINERARIOS

**SALIDA DE VALENCIA.**—En el tren mixto de las 8:04 y de Barcelona, en el tercer correo de las 4:40 que enlaza con los AUTOMOVILES CORREOS DE BENASAL que se encontrarán a la salida de la estación de Alcalá de Chivert y saldrán a las tres y media en punto, llegando a Fuente de En-Segures (Benasal) a las seis y media de la tarde.

**SALIDA DE FUENTE EN SEGURES.**—En los autos correos de Benasal, las siete de la mañana, llegando a Alcalá de Chivert y Castellón a las once, a

**SALIDA DE CASTELLON DE LA PLANA.**—Servicio de automóviles correos desde la Administración, calle de Colón 4, para enlazar en Cuevas de Vinroma con los automóviles de Alcalá a Benasal, cuyos automóviles salen a las dos en punto.

Los encargos de pasaje los admite en Alcalá de Chivert, el Administrador DON JUAN MIRALLES y en Castellón, el Administrador DON FEDERICO COLONE, calle de Colón, 4.

## REMITIDO

Sr. D. Enrique Trucharte.  
Pl. y Margall, 35, Castellón.)  
Subdelegado en esta provincia de la «Primer Sociedad Austriaca de Seguros contra el Robo».

Presente.

Muy señor mío: Por la presente me es grato testimoniar a usted mi satisfacción por las facilidades que se me han dado por la Compañía que usted representa para el arreglo del siniestro de robo de que fui víctima últimamente en mi casa de campo de la partida de Bovatar.

Regístrate transmita usted a la dirección de dicha Compañía la anterior manifestación, autorizo a usted para hacer de la presente el uso que estime más conveniente y aprovecho la ocasión para reiterarle de usted atento a. s. q. e. s. m.

Antonio Loras.



La prensa dice que el acuerdo de los reformistas, socialistas y republicanos de ir juntos a la conquista de nuestros ideales, ha repercutido con entusiasmo en provincias.

Los diputados izquierdistas reciben centenares de adhesiones.

Estos celebran reuniones a fin de unificar la acción de los demás correligionarios de España, para que el movimiento resulte fecundo.

Ayer se personó el juzgado en la redacción de nuestro fraternal colega *Rebelión*, sin duda alguna para incantarse de los ejemplares que quedaban del número últimamente publicado.

Según se nos ha dicho, la visita de la autoridad judicial obedeció a haber sido denunciado el artículo de entrada titulado "Se va..." y en el que se hace referencia a un príncipe imaginario.

Sentimos lo ocurrido a tan querido colega, aunque creemos fundamentalmente que el incidente ha de servirles de aliado en su campaña a favor de las ideas de progreso y libertad por las que luchan actualmente los pueblos dignos.

En la sesión ordinaria que mañana celebrará el ayuntamiento, figuran en la orden del día los asuntos siguientes:

Despacho de oficio.

Expediente de obras solicitadas por Juan Serano, Vicente Seifa, José Martí y Joaquín Jarque.

Dictamen de la comisión de Hacienda sobre altas en el arbitrio de bebidas espirituosas solicitadas por

Salvador Pastor, Pedro Casañ y Salvador Torrent y bajas en el mismo arbitrio pedidas por Miguel Ramos y Pascual Llopis.

Idem idem sobre baja de una cisterna propiedad de Luis Ferrer.

Idem idem sobre una transferencia de crédito solicitada por Tomás Llorens.

Idem de la de Estadística sobre una declaración de vecindad.

Hemos recibido un atento besalamano del gobernador interino don José Camós Vano, invitándonos a que asistamos a la estación a recibir al gobernador recién nombrado don Fernando G. Regueral.

Por quien invita agradecemos el besalamano.

EL AGUA DE BENASAL medicinal, se vende en la farmacia de Juan Castelló, plaza del Rey don Jaime, 1. Castellón.

La *Prensa* de Santa Cruz de Tenerife dice lo siguiente:

"En el trasatlántico español 'Ciudad de Cádiz', que anteaer estuvo en nuestro puerto, de paso para la Península, hace viaje un general alemán perteneciente a las tropas imperiales, que hace algún tiempo se internaron en la Guinea española, cuando les perseguían las fuerzas aliadas, después de haberles arrebatado todas las posesiones del África occidental.

Según se nos informa, el citado general ha sido preso por la autoridad militar española, a quien desató con ocasión en que se le amonestaba por varios crímenes cometidos.

El general germano, unas veces a tiros y otras a estacazos, había matado a varios soldados de color de las tropas a sus órdenes, por lo cual fué llamado al palacio del gobernador militar de Fernando Poo, quien le llamó la atención enérgicamente sobre su reprobable conducta.

A tales amonestaciones contestó el general teutón a la autoridad española que tuviese mucho cuidado con lo que hacía y decía, pues en aquella región contaba él con más soldados y más influencia que España.

Inmediatamente el general alemán fué detenido, y luego embarcado en el 'Ciudad de Cádiz', donde viajaba custodiado por varios soldados de infantería de marina."

Ha comenzado el cobro voluntario a domicilio del impuesto sobre cédulas personales del año actual.

En el ayuntamiento, sección de arbitrios, se expiden también estos documentos, a donde pueden acudir los contribuyentes que lo deseen, todos los días laborables, de nueve a una.

Durante el primer semestre de 1917, el instituto de Reformas Sociales ha tenido conocimiento de la declaración de 84 huelgas y de la terminación de 47.

Respecto a estas últimas, el instituto facilita los siguientes datos:

Las ganaron totalmente los obreros en 16 casos.

Parcialmente, en 18.

Y las perdieron en 10.

Los obreros interesados en los citados movimientos fueron 25 728

Motivos que la produjeron:

Peticion de aumento de salario, 26.

Idem reduccion de jornada, tres.

Aumento de salario y reduccion de jornada, seis.

Separacion del personal directivo, dos.

Admision de obreros despedidos, una.

Reglamentacion del trabajo, cuatro.

Solidaridad, una.

Ocurrieron estas huelgas: 18 en Barcelona, ocho en Valencia, cuatro en Zaragoza, tres en Alicante y Toledo, dos en Urdia, Ciudad Real y Oviedo, y una en Badajoz, Burgos, Granada y Valladolid.

### COMEDOR DE LOS POBRES

Estaciones servidas ayer:  
A mediodía, 222  
Por la noche, 218

### NOTAS MUNICIPALES

Fernando Pérez Gimeno solicita ser declarado vecino de Castellón y baja en Pavia.

— Juan Doménech Navarro solicita concertarse para el pago del arbitrio sobre anuncios

— El Juez de instrucción reclamando informe de conducta de Pablo Sanahuja Sabater (a) Pan.

### REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS.—Antonio Floris Ilan, Asarau 22.

DEFUNCIONES.—Ninguna.

MATRIMONIOS.—Salvador Ferrando Sidro, 40 años, San Roque 19, con María Soc Biasco, 28 años, Santo Tomás 62.

Jaime Espinosa Pachés, 25 años, Ribalta 36, con Dolores Ivars Cazorla, 25 años, plaza María Agustina 14.

Jaime Almela Segura, 27 años, Salmerón 119, con Rosa Agust Peris, 28 años, plaza María Agustina 2.



### AUDIENCIA

El juicio señalado para hoy contra Vicente Marco Monfort por un supuesto delito de injurias se ha suspendido y quedado pendiente de señalamiento.

## LA GUERRA

Dstrucción de un nuevo dirigible alemán.

Londres.—El raid ejecutado por dos dirigibles esta mañana sobre Inglaterra ha sido descrito como sigue:

Una de las aeronaves pasó más abajo de las costas de Keut a eso de las dos de la madrugada. Arrojó seis bombas sobre las poblaciones costeras.

Según los últimos informes de la policía han resultado muertos dos prisioneros y diez y seis heridos. Varias casas han sufrido desperfectos.

El otro dirigible atacó la villa costera de Estanglia, media hora más tarde. Fué violentamente bombardeado por las baterías especiales anti-aéreas.

Poco después el dirigible, que huía arrojando bombas sobre los campos, fué alcanzado de nuevo por otra batería y a los pocos momentos caía envuelto en llamas.

Los tripulantes perecieron, quedando horriblemente mutilados. La caída del dirigible no causó ningún daño.

Para mantener el orden en el Pireo.

Atenas.—Las autoridades del Pireo han fijado unos avisos conmiando a todos los poseedores de armas para que las entreguen antes de mañana, bajo penas severas en conformidad con la ley francesa.

Otro aviso dice que toda persona sorprendida in fraganti tocando los hilos telefónicos o telegráficos será fusilada.

Los presidentes de las ligas de reservistas del Pireo y otras localidades que habían sido detenidos hoy por la policía de los aliados han sido libertados después de una severa advertencia. Un aviso parecido fué dado a los periodistas y a ciertas personalidades.

Hoy han desembarcado más tropas en el Pireo.

### Constantino I de Grecia

Atenas.—El gabinete de Zaimis va a ser reforzado con algunos elementos venizelistas, entrando Romi como ministro del interior, y otro venizelista no designado aún como ministro de la Guerra.

La derrota financiera de Alemania.

Paris.—"Le Matin" publica la siguiente información: Cada día se nos informa de la mayor acentuación de la baja del marco en los países neutrales y en particular en Suiza.

Los Bancos neutrales no quieren especificar sobre esta baja y comprar el curso actual del papel alemán con la confianza de su futura alza. Una investigación ha sido llevada a cabo acerca de este objeto en Suiza conduciendo a este resultado. Los neutrales no quieren de ninguna manera efectuar sobre el marco una operación fructuosa. La razón de ello la ha indicado un acaudalado banquero de Basilea; es que a su modo de ver la baja, ja del cambio alemán y la derrota financiera de Alemania es ya irremediable y que su crédito ya no puede alcanzar la altura anterior. Esta autorizada afirmación merece de ser publicada.

### Explosión en Alemania

Zurich.—En un despacho de Berlín se dice que una formidable explosión destruyó el día 16 por la tarde la estación de Friedrich-Strasse.

Fueron recogidos tres muertos y una docena de heridos.

### Sueños alemanes

Berna.—Según el "Berliner Tageblatt" del 16, el diputado nacional liberal Strein Semann ha dado una nueva conferencia en Frankfurt-sur-Mein sobre la victoria alemana y el porvenir de Alemania.

La Asamblea aprobó una resolución reclamando la prosecución de la guerra hasta la derrota de Inglaterra, para poder pedir una fuerte indemnización con acrecentamiento de potencialidad al Este y Oeste.

## DE MADRID

### Conferencia telefónica

Madrid, 19, 5:50.

### Nombramientos

El rey ha firmado esta mañana dos decretos nombrando subsecretario del ministerio de la Guerra al general Aranal, y jefe de la sección de infantería de este departamento al general de brigada señor Viñé.

### Consejo de ministros

Mañana a las cinco de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la presidencia, preparatorio del que el jueves presidirá don Alfonso.

### ¿D sórdenes?

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que ignoraba la veracidad de la noticia que se publican algunos diarios referente a haber ocurrido un choque entre soldados españoles de la guarnición de Orense y otros soldados portugueses, motivado por causa del contrabando.

Añadió que ha telegrafiado a las autoridades de aquella provincia ordenándoles que de ser cierto el hecho, procedan inmediatamente a la instrucción del sumario correspondiente.

Desde luego confío tener hoy mismo datos concretos del supuesto suceso.

### Noticias desmentidas

El señor Daro dijo también que se había telegrafiado a nuestros representantes en Inglaterra, Estados Unidos, Méjico y otros países, encargándoles desmentir los rumores recogidos por la Prensa extranjera respecto a encontrarse España en periodo revolucionario.

Les participa que en todo el país reina absoluta tranquilidad.

### Una comisión

Ha visitado al ministro de Fomento señor Vizconde de Eza, una comisión de ingenieros de minas para rogarle la publicación de varias disposiciones en proyecto que han de permitir ampliar el trabajo en las minas y surtir de minerales a las naciones beligerantes hasta que terminada la guerra puedan conseguir su reconstrucción.

Con esto encontrarán ocupación millares de obreros en los trabajos que en las minas se inician.

El ministro prometió estudiar el asunto.

### De enseñanza

El ministro de Instrucción señor Andrade prepara grandes reformas en la enseñanza, principalmente en lo que se refiere a la educación de anormales.

### Un submarino

Comunican de Santander que una barca pesquera encontró en alta mar a un submarino alemán de gran porte.

La tripulación de la barca han recogido una bandera germana encontrada flotando sobre las aguas.

También vieron los tripulantes del pesquero gran número de barriles pertenecientes seguramente a algún buque hundido.

### Conflictos obreros

Bilbao.—Se han declarado en huelga todos los obreros albañiles abandonando esta mañana el trabajo incluso los ocupados en la construcción de grupos escolares del ayuntamiento.

Se cree que mañana secundarán el paro los obreros de oficios similares.

Ha celebrado sesión el ayuntamiento, autorizando al alcalde para que intervenga en el conflicto en nombre de la corporación.

La alcaldía ha convocado a la junta local de reformas sociales y a comisiones de patronos y obreros para ver de encontrar una forma de conciliación.

Los cargadores del puerto se niegan a transportar mercancías de peso mayor a 120 kilos, fundándose en que es excesiva carga para un hombre.

Las últimas noticias dan a entender que la huelga presenta mejor aspecto que en un principio, creyendo que ambos bandos llegarán a un acuerdo según propone la Junta de Reformas Sociales.

### Huelga que se agrava

Dicen de Cartagena haberse agravado la huelga de los obreros de "La Constructora naval".

Cuantos esfuerzos han realizado las autoridades en pro de una avenencia han sido inútiles.

La dirección de la compañía ha recibido un telegrama del consejo de administración, ordenándole que no acepte los peticiones de los obreros si ninguna arreglo que tienda a hacer concesión alguna a los huelguistas.

### PARIS FRANCÉS

Paris, 4 tarde.

Durante la última noche hubo en la Champaña violenta lucha de artillería, especialmente en los departamentos de Blainville y Corchères.

El enemigo intentó romper nuestro frente sin conseguirlo y dejándonos en nuestro poder muertos y prisioneros en abundancia.

En San Quintín luego de artillería y ametralladoras, consiguiendo obligar a retroceder al enemigo después de aprisionarle un oficial y varios soldados.

Sevilla.

URRALITA para tejados, armaduras, cielos-rasos y revestimiento de paredes húmedas.

Despacho: Bayer, 8, Castellón.

# E

Año XXXI

Clinica de

# A. G. G.

# Mé

PI Y MA

POCAS PERSONAS

# Estóm

pero hay

# COMPRI

pueden librarse de esta

(De venta en to

# Chispaz

# revolucion

He aquí integro el m desde Córdoba, dirige de cien representantes clases sociales, categr reros, médicos, aboga presidentes de socieda y otros muchos elem

"Respondiendo a un categórico de nuestra que no podemos callar vidad del momento a dnos de partidos dive acordado laszar al paí la inicial que pueden aquellos elementos q mixificados todavía p te fatal que nos envue La vida patria no p uar por este sender que se seben, no puede res rectificarse.

Después de los sacrific después de las exaltat lasias a que se nos so nemos sino una ficción zación política general administración del Es cuntra desacrecreditad; mediatiza e interveni ds temores a los ciuda la enseñanza tenemos enseñanza necasos, sin personal chidamente apto; el ejército y la m eficacia precisa y la in tación necesaria; la ag industria, el comercio se desarrollan sin los organismos de produc invidia y la inestabili da bernantes.

Hay que acabar con lumbre que nos arruin grada.

Estimamos justo y n el momento presente q der fin a esta situacón didad, en cuanto direc de defensa de los mili es una razón más que n los elementos civiles d apresurarnos a tomar m lica, ya que la reorgan lizar no puede emprede mente si no se procede de la nación entera. Es cuerzo arruinado y an remedio ha de ser urge

La guerra mundial ha todos los problemas de nuestro silencio y nue cia deben terminar ya. Estamos en un mome las valoraciones polític racos fracasos se coliza